

En el Hospital de esta ciudad ha fallecido un enfermo de *rabia*.

La hidrofobia es una enfermedad que hace tiempo se desarrolló entre los *navarristas* de esta provincia, y lo peor es que ya han mordido el presupuesto y la *rabia* puede aniquilar á Almería.

Dice *La Crónica*:

«Nota.—Ya estamos á cinco de Setiembre y todavía no hemos recibido del Excelentísimo Ayuntamiento la nota comprensiva de las cantidades recaudadas por los derechos de consumos en los días que van transcurridos desde que la corporación se hizo cargo de la cobranza.

No podemos atribuir más que á un olvido lo que ocurre, pues sabiendo los propósitos del Sr. Alcalde de que en todos los asuntos de su administración brille la transparencia y la publicidad, claro está que no ha de dejar de practicar lo que ha realizado la Hacienda y los ayuntamientos anteriores.»

Los propósitos del alcalde serán muy buenos, no lo dudamos, pero lo que hace falta es que los realice; porque hasta ahora hemos visto que ha sido bastante parco en eso de dar publicidad á ciertas cuentas.

A no ser que el Sr. Lirola guarde sus buenos propósitos para las ocasiones.

Laméntase *El Horizonte* de Huércal-Overa de que continuen los peores camineros de la carretera provincial de aquella población á la de Velez-Rubio sirviendo de criados particulares en casa de ciertos caballeros.

Si fueran estos solos los abusos que cometen esos *caballeros* á que alude *El Horizonte* bien pudiera la provincia de Almería creerse feliz; pero hay que registrar tantos y tan gordos que ya hemos llegado á una época en que los procedimientos *irregulares*, *filtraciones* y los agios escandalosos sean el pan nuestro de cada día y tomen plaza en algunas dependencias hasta el punto de creernos que los abusos son ya moneda tan corriente que han venido á formar uno de los elementos de vida imprescindible de los explotadores del presupuesto.

Afortunadamente pronto se verificarán las elecciones provinciales y los pueblos de esta provincia ya se habrán convencido cual es su obligación, pues no creemos que haya un solo almeriense que conserve un resto de vergüenza que se someta á las imposiciones y á los deseos de ciertos hombres á quienes todos hemos visto subir á la superficie desde el fondo de las miserias.

En un romance que escribe *La Crónica* y que dedica á alcalde encontramos lo siguiente:

«Pues D. Juan V.S. es la propia Representación del pueblo.»

Ese pueblo será el pueblo *navarrista*. No puede ser otro.

«Diez y nueve días hace que esta lloviendo sin cesar en Navarra.

Otros tantos meses hace que en Almería están cayendo á cantaros distintas cosas.

Entre ellos los desatinos *navarristas*.

A la industria de palillos de dientes se le ha impuesto contribución.

Magnífico negocio para el que se dedicara á la venta de ese género en Almería.

Los *navarristas* harían buen consumo.

Dice *El Liberal*:

«En Carmona han promovido algun

tumulto los braceros que carecen de trabajo, habiéndose hecho precisa la concentración en aquella ciudad de la guardia civil para conservar el orden. Y el hambre.»

Justamente. Porque allí, como en otras muchas partes no es la *concentración* de guardia civil lo que precisa, sino la *acumulación* de comestibles ó de trabajo que los produzcan.

Los estómagos no discurren, digieren. Y en este axiomático concepto, los cerebros de los hambrientos podrán aquietarse por el pronto ante el peligro más inminente de una onza de plomo: pero llegado el caso—como se ve llegar—de buscar a todo trance pan ó plomo... ¿quien sabe lo que saldrá de la búsqueda?

Porque, miren ustedes que debe de ser desesperante verse morir por inanición, y aun más aterrador ver que se merma la familia por esa misma causa.

Señores gobernantes, pan y trabajo á los hambrientos, y la guardia civil... contra los *navarristas* y los *Juanillones*.

Ha fallecido la señorita. D.^a Maria de Rivera y Rigal, hija de nuestro querido amigo y paisano el director de *El Pabellón Nacional*.

Nos asociamos de todas veras al justo dolor que aflige al señor Rivera y á su familia por tan sensible pérdida.

Leo:

A las dimisiones de Ayuntamientos de que ayer dimos cuenta hay que añadir la del de Denia, motivada por la angustiosa y misera existencia porque atraviesa

Me... las manos de gusto y d de que se las frota... los almerienses, el e los publicar una... *navarrista* tiene... poca... decisión.

ber... esta provincia se halla animado de los mejores deseos con el fin de que sea una verdad la confección del censo electoral, que ha de servir de base en las próximas elecciones provinciales.

Descamos que semejante profecía se convertía en realidad; porque si hemos de presenciar la farsa indigna que tuvo lugar con motivo de las elecciones municipales celebradas ha poco tiempo, mas vale que se hable claro y así los honrados ciudadanos no tendrán que abandonar sus trabajos, para acudir á los comicios y servir de instrumentos á los manejos del caciquismo.

No dudamos que el Sr. Gonzalez Rivera mirando por el prestigio de la ley obrará con la rectitud que tiene por norma castigando con mano fuerte á los que traten de menoscabar los sagrados derechos del pueblo.

Cada día descubren estos *navarristas* nuevos horizontes á su talento y á su *imponderable iniciativa*.

Ahora se nos vienen creando un nuevo cargo que se pagará con los fondos municipales. Tal es el de inspector de consumos destino creado para satisfacer las exigencias de algun amigo *valenciano* á quien le gusta mucho la industria del *pimiento molido*.

Con motivo de la creación de ese nuevo cargo y del agraciado, cuéntanse varias cosas; entre ellas la dimisión del que era visitador de dicha renta D. Juan Vazquez cuyo amor pátrio y honradez reconocida no han podido hacer liga con ciertas condiciones características de los *chés*, que se nos han

puesto por montera, y no concluiremos hasta que los veamos caminito de su tierra de donde salieron para caer como plaga en esta pobre Almería.

Y lo que es los tales *chés* luchan que es un gusto y se defienden como gato boca arriba.

Se nos puede decir cuando se irán Vdes. á la... tierra.

Dice *El Ampurdanés* de Figueras:

«Hace algunos días tomó posesión de su cargo el nuevo Sr. subgobernador de este partido, D. José Feliu, antes Nicolau, á quien saludamos cortesmente, deseándole al mismo tiempo mejor acierto que á sus antecesores en la gestión de los negocios públicos.»

Este Sr. Feliu, antes Nicolau, es el que fué secretario de este gobierno civil y ahora como ven nuestros lectores, es Sub-Gobernador de Figueras.

Pues al que Dios se la dá, S. Pedro se la cendiga.

Decíamos en nuestro número anterior con motivo de la cuestión de los espartos de Nijar que al Marqués de Campo Hermoso le ha salido el tiro por la culata.

La Crónica de ayer viene á corroborar nuestros augurios.

Oigamos lo que dice el colega:

«Parece que un conocido letrado de esta capital, contra cuya honra se han dirigido recientemente gravísimos ataques, ha demandado de calumnia ante los tribunales de justicia á un título del Reino avecindado en Almería y que se propone seguir igual procedimiento y entablar la misma querrela contra el Director ó redactores de un periódico político de esta ciudad»

Traducción.

El letrado á quien dice *La Crónica* que se han dirigido ataques gravísimos á la honra debe ser á juzgar por ciertos hechos... lfo Perez Ibañ

Marqués... dico político... quien el... Ibañez seguirá el mismo procedimiento que con el citado Marqués. *La Provincia* que dicho sea de paso parece que ha desaparecido de la arena periodística.

ADVERTENCIA

Hemos entrado en el tercer mes del trimestre que comenzó el día 1.º de Julio último y ya es mas que conveniente que nuestros suscritores de fuera vayan remitiendo el importe de sus suscripciones á razon de 5 peseta 50 céntimos cada trimestre.

La pequeñez de las cantidades nos evita poder girar contra los Sres. suscritores, debiendo por lo tanto hacer el abono en sellos de correos.

El que no cumpla como bueno irá á dar con su cuerpo á la perrera, sección que destinamos para los MOSCONES que están recibiendo el periódico todoun trimestre y luego se niegan al pago de la suscripción.

Con que mucho ojo y no hay que andar con bromas.

Adealas.

Los señores suscritores de esta capital que abonen un trimestre anticipado, tendrán derecho á la inserción gratis en las columnas de LA BABEL de anuncios, comunicados reclamos y remitidos.

De igual beneficio gozarán los señores suscritores de fuera que abonen un semestre tambien anticipado.

LABORATORIO QUIMICO

DON JOSE AGEA,

INGENIERO INDUSTRIAL

Calle de Mendez-Núñez, núm. 13.

ALMERIA.

Ensayos y Análisis de toda clase de minerales y materias industriales.—Clases especiales de Química general.—Química Industrial.—Metalurgia y Práctica de Ensayos.

JUAN TERRIZA MORALES

Maria, 1, Almería.

Almacén de coloniales, cereales y salazones.

Especialidad en vinos, aguardientes y licores.

DEPÓSITO Y EXPORTACION DE SAL.

Procedencia directa.

PRECIO CORRIENTE MENSUAL.

ESTRADE-BERDOT FRERES

ópticos

Tiendas, 2, ALMERIA.



Alta especialidad en cristales de pedernal del Brasil, de 60, 80 á 100 rs par.—Id. periscópicos. sean á la esfera del ojo. *Estos cristales tienen la propiedad de aclarar mas la extension del campo visual y de causar menos aberraciones; se advierte que el que se acostumbra á dichos cristales se le conserva la vista en un 15 por 100, á todos los demás, segun las prácticas que se han hecho de ellos, se pueden gastar todo un dia sin que se sienta lo mas mínimo en la vista; advirtiéndose que son ligeramente coloreados de Colbat, su precio es de 54 á 60 reales con su estuche correspondiente. Además el público encontrará en este establecimiento un elegante surtido de óptica, matemáticas, meteorología, nivelación, física y agrimensura.—Se hacen las composuras de óptica á la mas alta perfeccion.*

ESTRADE-BERDOT FRERES.

ABAD Y ABAD HERMANOS

Calle de las tiendas.

Completos y excelentes surtidos en lámparas de mesa, techo y pared, quincalla y ferratería de todas clases, paquetería española y extranjera, perfumería de lo mas superior, camas de hierro de lo mas moderno y sóido, tanto para una persona como de matrimonio, baules ferrados de piel de toro y gutta-percha, maletas y toda clase de artículos de viaje.

Precios económicos.

GARBANZOS.

En el establecimiento de los señores D. Nicolas Garbia é hijo se acaban de recibir los esquisitos de Fuente-Sauco.

ALMERIA.

Imp. de LA BABEL.